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令 和 3 年 1 0 月 定 例 会 会 議 録 
 

 

１ 日  時  令和 3 年 10 月 26 日（火) 午後 1時 58 分～午後 2時 40 分 

 

２ 場  所  市役所 3 階 第 3委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 坂 本 泰 蔵 

        教育委員 濱 村 悦 子 

教育委員 山 本 浅 子 

        教育委員 道 下 和 之 

        教 育 長 村 上 富 憲 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総 務 課 長 吉 田 典 昭  学 校 教 育 課 長 島  博 則 

生 涯 学 習 課 長 濱 﨑 正 己  学校教育課課長補佐 入 口 兵 衛 

総 務 課 総 務 班 係 長 阿 野 琢 磨  総 務 課 施 設 係 長 城 山 直 樹 

学 校 教 育 班 係 長 境 目 直 行  学 校 教 育 班 係 長 谷 川 智 子 

生涯学習推進班係長 大 賀 慎 吾  生涯学習推進班係長 松 﨑 重 樹 

文化会館館長代理 北 川 竜 洋  富 江 分 室 長 尾 﨑 克 厚 

玉 之 浦 分 室 長 橋 本 清 隆  三 井 楽 分 室 長 山 中 寛 和 

岐 宿 分 室 長 石 田 忠 義  奈 留 分 室 長 江 口 忠 俊 

                      （合計／書記含め 11 名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 班 係 長  谷 川 克 博  
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９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長が開会を宣告する。（午後 1時 58 分） 

 

令和 3年 10月 20日付けで新任教育委員として道下委員が就任したことを

報告。 

道下委員の自己紹介の後、教育委員会職員の自己紹介を行った。 

 

○ 前回会議録の承認 

       

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、吉田総務課長が 9月定例

会の会議録を説明の後、各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見もなく承認

された。 

 

 ○ 教育長報告 

・10 月 3 日、コロナ感染症予防のため、延期をしておりました奥浦小学校

と岐宿小学校の運動会が行われました。 

・10 月 4 日、オンラインで校長会を開催しました。 

・10 月 6 日、市中総体駅伝大会が行われました。 

・10 月 8 日、緑丘小学校の学校訪問を行いました。全児童がこの日から登

校しておりました。同日、保健所にも訪問しまして、緑丘小のクラスタ

ーの対応のお礼をしてきました。 
・10 月 9 日、16 日、五島病院において、12 歳以上の集団ワクチン接種の

1 回目が行われました。個人接種を合わせると約 70％になると聞いてお

ります。 

・10 月 10 日、デジタルの日で、福岡ドームと市民体育館をオンラインで

結び打撃の野球教室と実際にコーチが五島に来て教えていただく守備

の野球教室が並行して行われました。 

・10 月 11 日、市長、市議会議長らと県及び県議会へ陳情に行ってきまし

た。大変丁寧な対応をしていただき、要望した事項については前向きな

回答をしていただきました。 

・10 月 11 日、12 日、校長に対する 1次ヒアリングを行いました。 

・10 月 13 日、福江青年会議所から小学校に本が送られ贈呈式がありまし

た。 

・10 月 15 日、教頭・主幹教諭研修会が開かれ、やっと実際に顔を合わせ

ての開催となりました。県から人事管理官以下 4名が来島され新たな人

事評価制度について説明がなされました。 

・10 月 16 日、福江中学校でロボコン大会が開かれ、各学校工夫を凝らし
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たロボットで激しい戦いが繰り広げられました。福江中だけでなく、奈

留中、奥浦中、崎山中が参加していましたが、ずっと参加していない学

校もあり学校間格差を感じました。 

・10 月 18 日、五島テレビから人型ロボットペッパー君が 3年間無償貸与

され、その贈呈式が行われました。 

・10 月 19 日、島内修学旅行の視察に行きました。翁頭中学校、奈留中学

校の修学旅行が行われました。 

・同日、特定非営利活動法人はまゆう会から障害者週間の記念として自分

たちが作成したメモ帳を中学校1年生の生徒と先生へ贈呈していただき

ました。障害者理解への啓発に努めていきたいと思います。 

・同日、20 日からの任期となる道下教育委員へ市長から辞令が渡されまし

た。 

・10 月 20 日、坂本教育長職務代理者と本山小学校体育館工事の安全祈願

祭に出席し、厳粛な中安全な工事を祈念しました。 

・同日、ほとんどの小学生が文化会館に一堂に会し、青少年劇場が行われ

ました。話の伝統芸能「みんなで大笑い！東西寄席」と題して落語と紙

切りに大笑いしたり感心したりしました。 

・10 月 21 日・22 日・25 日、各学校の校長が行っている学校経営に対して

その進捗状況を聞き指導を行う中間面談を行いました。 

・10 月 24 日、緑丘小学校、崎山小学校、中学校、本山小学校で運動会が

行われ、今年度の運動会が無事終了しました。 

 
以上で私からの報告を終わりますが、質疑等ないでしょうか。 

 
坂本委員 

県と県議会への陳情についてですが、教育委員会関係の要望事項があり 

ましたら教えてください。 

 
教 育 長 

教育委員会関係では、GIGA スクールに関する研修を来年度以降も継続し

てほしいということを陳情してまいりました。 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

   それでは以上で報告を終わります。 
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○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 

 

議案第 60 号 五島市教育委員会事務局処務規則の一部改正について 

 

案第 60 号「五島市教育委員会事務局処務規則の一部改正について」を議

題とします。事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

本案は、奈留支所庁舎の建替えにより奈留分室の位置が変更するもので、

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 15 条の規定に基づき、承認

を求めるものでございます。以上で説明を終わりますが、ご審議の程よ

ろしくお願いいたします。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、質疑等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

質疑、意見ありませんので、承認されたものといたします。 

 

 

議案第 61 号 五島市教育委員会会議録署名委員の指名について 

 

教 育 長 

議案第 61 号「五島市教育委員会会議録署名委員の指名について」事務局

から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

会議録署名委員は、五島市教育委員会会議規則第 17 条第 2項の規定に基

づいて、教育長が指名した 2 人の委員が会議録に署名することとなって

おります。また、署名委員に係る任期については特段の規定はございま

せん。教育長が新たに次の方を指名するまでは、会議録署名委員という

ことになります。教育長から委員 2名の指名をお願いします。 

 

教 育 長 

それでは、私の方から指名をさせていただきます。会議録署名委員を濱
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村委員には引き続き、杣川委員の後任に山本委員を新たに指名したいと

思いますがいかがでしょうか。 

 

濱村委員 

山本委員 

よろしくお願いいたします。 

 

 

協議事項番号１ 五島市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条 

例の一部改正について 

 

教 育 長 

それでは、次に協議事項となっております。 

協議事項番号 1「五島市教育に関する事務の職務権限の特例に関する条例

の一部改正について」事務局から説明をお願いします。 

 

吉田課長 

令和 4 年度機構改革において、世界遺産、ジオパーク及び文化財に係る

事務を地域振興部に集約し各資産の保存を一体的に行い、地域振興への

有効活用を図るため、当該職務権限の移管に関し所要の規定の整備を行

うものです。見直し事項としましては、文化財業務を生涯学習課から市

長部局に集約することに伴い、教育委員会事務局のスリム化を図るため

生涯学習課を総務課に統合し、教育総務課に改組する見直しを行うこと

としております。また、職務権限の移管については、平成 31 年 4 月 1 日

及び令和元年 6 月 7 日施行の地方教育行政の組織及び運営に関する法律

の一部改正により、条例で定めることで教育委員会の事務とされる「文

化財保護の事務」及び「公立の社会教育機関の設置、管理及び廃止に関

する事務」を地方公共団体の長が行うことが可能となっております。 

以上で説明を終わります。 

 

教 育 長 

ただ今の説明に対して、質疑等ございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

この件については、12 月市議会に上程されて、議決されれば正式に決定
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となります。 

次に、前回の定例会で委員から提案がありました、定例教育委員会の事

務局職員の出席について協議したいと思います。事務局から説明をお願

いします。 

 

吉田課長 

9 月定例教育委員会で杣川委員から「事務局職員の出席者を少数にしても

いいのではないか」との意見がありました。事務局で検討した結果、出

席者は総務課長、学校教育課長、生涯学習課長、書記である総務班係長

の 4 名に審議案件に関係する分室長、係長を加えた人員とし、教育委員

の交代、事務局職員の人事異動時などは全分室長、係長が出席すること

としたいと思いますがいかがでしょうか。 

 

教 育 長 

これまで参加していた職員については、溜りがちな業務をこの時間を使

ってさばいていいですよという委員さん方のお志ということで、そのよ

うにさせていただきたいと思います。 

 

それでは次に、その他となっております。委員の皆様から何かないでし

ょうか。 

 

坂本委員 

久賀の学校給食の配送試験関係はどうなっているのか。聞いた話では汁

漏れがあったということも聞いております。分かっている範囲でお願い

します。 

 

阿野係長 

来年の 4 月から福江学校給食センターから久賀小中学校まで給食の配送

を予定しています。それに伴ってまずは 11 月 5 日に保護者と地元の関係

者を集めて試食会を実施して、その後 11 月 25 日から 12 月 15 日までの

19 日間、試食の配送試験を行う予定としております。その前にうちの食

缶を使ってある程度波が高い時に船で運んだんですが、その時に波が高

いところで食缶の隙間から少し漏れたことがありましたので、いま食缶

を業者に見てもらって修繕をお願いしているところです。 

 

坂本委員 

ありがとうございます。 
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教 育 長 

他にございませんか。 

 

全  員 

ありません。 

 

教 育 長 

それでは、各課からの報告をお願いします。 

 

吉田課長 

・次回の定例教育委員会は、11 月 17 日を予定しております。 

 

島 課 長 

・11 月 2 日、富江中学校の研究発表会を行います。 

・11 月 7 日、県のロボットコンテストが波佐見町で予定されています。 

・11 月 9 日、授業改善セミナーを全職員を対象に実施します。 

・11 月 11 日、県中総体駅伝大会が諫早市で開催されます。男女ともに福

江中学校、翁頭中学校が出場権を獲得しております。 

・11 月 15 日、定例校長会を予定しております。 

・11 月 17 日から 19 日まで、久賀小学校の修学旅行になります。この修

学旅行で本年度予定をしている修学旅行については最後となります。 

・11 月 26 日、緑丘小学校の研究発表会が行われます。ここは本発表とな

ります。 

 

山本委員 

久賀の修学旅行は島外ですか。 

 

島 課 長 

島外ですが、県内になります。 

 

坂本委員 

久賀はしま留学生がほとんどですので、長崎県内の名所を回ったことが

ないということで、平和学習等も含めてという事でした。 

 

濱﨑課長 

・10 月 10 日、16 日、東京芸術大学の講師を招いて中高生を対象とした

青少年音楽セミナーを開催しております。 

・10 月 20 日、長崎県青少年劇場は、今年度は小学生を対象に落語と紙切
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りを行いました。参加者は引率を含めて 398 名でした。 

・8月 1 日から 10 月 24 日まで、五島観光歴史資料館の特別展示「石碑・

碑文写真パネル展」を開催していましたが、来館者は 125 名でした。 

・11 月 3 日から来年 1 月 25 日まで、五島観光歴史資料館の特別展示「日

本遺産・遣唐使展」を開催します。 

・11 月 6 日、7 日、13 日、14 日、青少年音楽セミナーが福江中学校で開

催されます。 

・11 月 28 日、青少年健全育成講演会を中央公園体育館で開催します。 

 

北川館長代理 

新型コロナウイルス感染症が収まってきて、来館者が増えてきておりま

す。 

 

教 育 長 

ただ今の説明について、意見や質疑等はございませんか。 

 

全  員 
ありません。 

 
教 育 長 
    それでは、これをもちまして本日の教育委員会を閉会いたします。 

（午後 2時 40 分） 


